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Kleine Anfrage gem. § 19 Abs. 1 Geschäftsordnung des Rates 
Ihre Anfrage vom 06.05.2015 betr. Datensicherheit in der Verwaltung – Windows XP 
 
 
Sehr geehrter Herr Weiler, 
 
Ihre kleine Anfrage vom 06.05.2015 betr. „Datensicherheit in der Verwaltung – Windows XP“ be-
antworte ich wie folgt: 
 
Frage: 
Ist die Migration von Windows XP zu Windows 7 inzwischen komplett erfolgt? Wie 
hoch ist die Zahl der nach wie vor mit dem Betriebssystem Windows XP arbeitenden 
Computerarbeitsplätze in der Verwaltung? 
 
Antwort: 
Die Migration zu Windows 7 ist in der Verwaltung zum größten Teil erfolgt. In der Stadtbücherei 
werden noch sechs Systeme mit Windows XP betrieben, weil die eingesetzte Bibliothekssoftware 
erst jetzt mit Windows 7 getestet werden konnte. Diese Systeme sind vom Internet entkoppelt. 
 
 
Frage: 
Gibt es weitere Software in der Verwaltung wie bspw. Office 2003, welche 
abgekündigt wurde und deshalb bereits jetzt keine Sicherheitsupdates mehr vom 
Hersteller bekommt oder gibt es noch andere Betriebssysteme/Programme wie 
bspw. Windows Server 2003, welche in absehbarer Zukunft keine Sicherheitsupdates 
mehr bekommen werden? 
 
Antwort: 
In der Verwaltung werden noch einzelne Server mit Windows 2003 R2 betrieben. 
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Frage: 
Wie sieht an dieser Stelle der Migrationsplan zu anderen Lösungen aus und in 
welchem Zeitraum soll die Umstellung erfolgen? 
 
Antwort: 
Die Windows-XP-Systeme werden auf Windows 7 migriert. Die Windows-2003-R2-Server werden 
je nach Anforderung der darauf betriebenen Software durch Server, die unter den aktuellen Be-
triebssystem-Versionen Windows 2008 R2 bzw. Windows 2012 R2 betrieben werden, ersetzt. 
Die Migration wird voraussichtlich im ersten Halbjahr 2015 abgeschlossen sein. 
 
 
Frage: 
Ist die in der o.g. Verwaltungsantwort avisierte "Entkopplung der Internetnutzung, 
um die Systeme so vom Haupteinfallstor für Malware zu isolieren" für Rechner mit 
dem Betriebssystem Windows XP durchgeführt? Wenn nein: um wie viele Systeme 
handelt es sich noch? In welchen Bereichen werden diese eingesetzt und wie werden 
diese Systeme darüber hinaus abgesichert? 
 
Antwort: 
Ja. 
 
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
In Vertretung                   
 

 
 
 

(Manfred Schier) 
Erster Beigeordneter 
 


